
COMUNE DI SAN MARTINO IN RIO
     Provincia di Reggio Emilia

  

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

Numero  131   del  30 Novembre 2020  

                         

OGGETTO: ORDINE DEL GIORNO PRESENTATO DAL GRUPPO 
CONSILIARE “ALLEANZA CIVICA PER SAN MARTINO” IN FAVORE 
DELLA PROMOZIONE DELLA RACCOLTA DEGLI OLI VEGETALI  

            

       L'anno 2020 il giorno trenta del mese Novembre alle ore 21:00, presso questa Sede 
Municipale, convocato nei modi di legge, si è riunito il Consiglio Comunale in sessione 
Ordinaria in Prima convocazione in seduta Pubblica.
 Dei Signori Consiglieri assegnati a questo Comune e in carica: 

PAOLO FUCCIO S LUCA VILLA S
GIUSEPPE BORRI S MAURA CATELLANI S
LUISA FERRARI S DAVIDE CAFFAGNI S
ROSAMARIA D’URZO S FABIO LUSETTI S
FLAVIO MARCELLO 
AVANTAGGIATO

S

ANDREA GALIMBERTI S
FEDERICA BELLEI S
ALBERTO MARASTONI S
GABRIELE GATTI S

ne risultano presenti n. 13 e assenti n.  0. 
E’ inoltre presente il seguente assessore esterno:

MATTEO PANARI S

Assume  la  presidenza  il  Sig.  PAOLO  FUCCIO  in  qualità  di  Sindaco  assistito  dal 
Segretario Dr. MAURO DE NICOLA

Il Presidente, accertato il  numero legale, dichiara aperta la seduta, previa nomina 
degli scrutatori nelle persone dei Signori:

FEDERICA BELLEI 
ALBERTO MARASTONI 
MAURA CATELLANI
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OGGETTO: ORDINE DEL GIORNO PRESENTATO DAL GRUPPO CONSILIARE “ALLEANZA 
CIVICA PER SAN MARTINO” IN FAVORE DELLA PROMOZIONE DELLA RACCOLTA DEGLI 
OLI VEGETALI                      

IL CONSIGLIO COMUNALE 

Dato atto  che la  presente deliberazione è stata discussa e approvata nel corso della 
seduta di Consiglio comunale del 30 novembre 2020, svoltasi in videoconferenza, con le 
modalità e nel rispetto dei criteri previsti dall’ art. 73 del Decreto Legge 17.03.2020, n. 
18, convertito con modificazioni dalla L. 24 aprile 2020, n. 27";

Il Sindaco cede la parola al Consigliere Davide Caffagni che illustra l’ordine del giorno 
(prot. 8978 del 23/11/2020) presentato dal Gruppo consiliare “Alleanza civica per San 
Martino” in favore della promozione della raccolta degli  oli  vegetali,  il  cui  testo viene 
allegato al presente provvedimento, sotto la lettera A); 

Il Consigliere Caffagni: “Abbiamo pensato di proporre questo ordine del giorno rispetto al 
quale non si  ha una tempistica ben definita, perché in questo senso chiaramente, con 
l'auspicio che venga approvato - naturalmente sarà a cura del Comune e della Giunta 
individuare anche i tempi in relazione alle risorse economiche che ci saranno ad attuarlo - 
ad ogni modo con questo ordine del giorno, vogliamo porre l'attenzione rispetto al tema 
dell'inquinamento  da oli,  soprattutto  da  oli  alimentari  che molto  spesso è  un tipo di 
inquinamento non percepito, non ritenuto come tale, è ancora molto diffuso  -banalmente 
- il vuotare il barattolo dei sottaceti piuttosto che del tonno nel lavandino e però, è un 
comportamento in realtà purtroppo molto nocivo per l'ambiente. Ho ripreso qualche dato 
che ho trovato sul sito del Comune di Rubiera, perché mi sembravano comunque molto 
interessanti e il Comune di San Martino, insomma, abbiamo già attivato anche una serie 
di scontistica legata al conferimento presso il centro di raccolta degli oli esausti alimentari 
e con questa proposta vogliamo andare a stimolare ancora di più la raccolta e il recupero 
degli oli vegetali, da un lato per prevenire l'inquinamento e, per altro verso, anche in 
quanto  l'olio  esausto  vegetale  può  costituire,  in  un  qualche  modo,  la  base  per  una 
successiva  lavorazione  e  quindi  ricavare  ulteriori  prodotti.  Alcune  amministrazioni 
comunali, anche qui vicino - penso a Rubiera -  hanno attivato dei raccoglitori stradali per 
l'olio esausto, altri Comuni invece, penso a Bagnolo, penso a Rio Saliceto, hanno invece 
distribuito delle piccole taniche a tutte le utenze domestiche per la raccolta e il successivo 
conferimento  al  centro  di  raccolta.  Noi  proponiamo  questa  seconda  metodologia  di 
raccolta,  ovvero  di  distribuire  in  tutte  le  utenze  domestiche  una  tanica  da  2/3  litri, 
insomma, che possa stare comodamente anche sotto il lavello, per raccogliere tutti gli oli 
alimentari esausti per il successivo conferimento all'isola ecologica, perché sicuramente 
ha un costo anche minore dal punto di vista della raccolta, perché la raccolta stradale è 
ipotizzabile  che  abbia  costi  più  elevati  ed  anche  perché  in  questo  modo,  si  evita  di 
spargere ulteriori cassonetti in giro per le strade. Quindi con questo ordine del giorno 
impegniamo  il  Sindaco  e  la  Giunta  anche  a  un'opera  di  sensibilizzazione  verso  la 
comunità in materia di inquinamento di suolo e acqua dovuto alla dispersione degli oli e a 
implementare un sistema di raccolta più diffuso, degli oli tramite l'acquisto e la consegna 
gratuita alle utenze domestiche di apposite taniche per la raccolta degli oli alimentari.”

Il Sindaco: “ E’  un ordine del giorno che spero, anzi auspico che condivideremo tutti 
insieme,  ho  però  dei  dati  da  darvi  per  poterci  fare  delle  riflessioni  che  ci  portino  a 
prendere la decisione giusta di questo ordine del giorno con cui siamo sostanzialmente 
d'accordo; però volevo chiedervi, con me, di ascoltare i dati che vi do, partendo dal fatto 
che tutte  le  azioni  che dobbiamo prendere insieme come Consiglio  devono vertere  a 
sensibilizzare la cittadinanza e lì dobbiamo davvero convergere insieme su questi obiettivi 
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importantissimi quali:  partire dalla riduzione dei rifiuti, del loro corretto smaltimento, 
qua stiamo parlando del corretto smaltimento proprio di una di quelle sostanze molto 
nocive e che tutti i giorni in tutte le case - hai fatto bene l'esempio della scatoletta di 
tonno - abbiamo a che fare. Noi, nel nostro paese, siamo anche famosi per lo strutto, con 
tutto il gnocco fritto che ci friggiamo, insomma, abbiamo anche un'eccedenza di altre 
sostanze simili; comunque ambientalmente comportano dei danni non indifferenti e li hai 
elencati bene tu. Ci tengo però a darvi delle notizie per comprendere alcune situazioni di 
cui  ci  siamo informati  con l'Ufficio  Ambiente:  la  prima è che ci  sono  state  già  delle 
sperimentazioni, come tu hai detto, in altri paesi della provincia sulla distribuzione delle 
tanichette ai privati, che non sono andate benissimo, ti dico le motivazioni per quello che 
è emerso da queste sperimentazioni.  La prima è stata l'igienizzazione, perché queste 
tanichette - visto che sono riutilizzabili - hanno creato dei problemi nella case, perché 
prendono odore a restare lì, quindi viene naturale a tutti igienizzarle e quindi riempirle 
d'acqua e riempirle di detersivi e poi vuotarle in fogna, quindi da una parte c'è una buona 
azione ad andarla a versare, dall'altra  parte c'è un'azione che forse non ci  si  riflette 
neanche tanto bene,  ma che può  portare  lo  stesso a un inquinamento,  perché delle 
tracce di olio e in più di detersivo rimangono dentro. La seconda motivazione che non ci 
viene consigliata è lo sversamento dalla tanichetta in taniche più grandi, perché molte 
volte ci sono stati dei percolati, insomma, ci sono stati degli sversamenti, perché la gente 
ha fretta e non è molto attenta, quindi ci è stato consigliato vivamente di puntare al 
conferimento e di utilizzare dei contenitori a perdere - perché purtroppo nelle nostre case 
di contenitori a perdere ne abbiamo tutti - in modo da evitare le criticità che ti ho appena 
evidenziato; però come richiamavate giustamente nel vostro ordine del giorno, è attivo 
nel nostro centro di raccolta il sistema di scontistica che premia il conferimento di oli 
vegetali della nostra CDR, con 90 centesimi al litro, quindi viene pagato sostanzialmente 
anche bene e devo dire che la cosa funziona perché ha dato degli ottimi risultati, Davide, 
sulla raccolta e ho i dati, perché riteniamo che sia una soluzione anche valida, di quelle 
che vengono consigliate in questo momento. Vi porto i dati della nostra, che mi hanno 
inviato da Iren: a San Martino del 2017 senza scontistica raccoglievamo mediamente 
1.407 kg di olio e grassi e strutto commestibile; nel 2018 che siamo partiti da ottobre 
con la scontistica -  a fine ottobre - sono stati raccolti 1.497 kg, quindi c’è stato già un 
incremento; nel 2019 con tutto  l’anno attivo di  scontistica siamo arrivati  a 2.218 kg 
raccolti di oli vegetali; nel 2020 con un po’ di sensibilizzazione aggiunta che fa il nostro 
Ufficio Ambiente con le persone che incontra -  ad esempio quando facciamo le giornate 
ecologiche, quindi i cittadini molto attenti o che fanno parte di quella cittadinanza attiva, 
che  è  sensibile  al  tema  ambientale  e  che  tra  l’altro  abbiamo  appena  incontrato  in 
videoconferenza: 21 cittadini che hanno fatto un corso di compostaggio domestico, un 
altro tema molto sentito, e sono stati anche lì sensibilizzati - nel 2020 con la scontistica e 
la sensibilizzazione siamo già a 2.348 kg, ma manca ancora un mese. Questo per dire 
che abbiamo intrapreso una strada corretta, quindi siamo andati a vedere, anche per 
curiosità, chi non fa la scontistica nel nostro paese, abbiamo preso Rolo perché fa parte 
della nostra Unione e abbiamo visto che nel 2017 Rolo ha raccolto 1.010 kg, nel 2018 
1.160 kg, nel 2019 1.163 kg, nel 2020 1.170 kg; questo per dire che non è cresciuto 
niente in quattro anni.  Quindi,  io chiedo se siete disposti  a stralciare il  punto b) per 
portarlo a votazione subito e poi verificare con la sensibilizzazione se aumentiamo ancora 
questi dati, se no dobbiamo rivederlo. Io penso che il confronto con la sensibilizzazione 
alla cittadinanza, in materia di inquinamento di suolo e di acqua dovuto alla dispersione 
di oli vegetali, ci possa portare già a dei risultati per poter votare insieme questo ordine 
del  giorno;  dopodiché  stiamo  attenti  a  verificare  se  un  domani,  ma  io  non  sono 
d’accordissimo di  mettere come a Rubiera, perché anche a Rubiera, insomma, non è 
neanche quella la situazione ottimale, quindi io vi chiedo se siete d’accordo, Davide, di 
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stralciare il punto b) e votarlo tutti insieme.” 

Il Consigliere Caffagni: “Sì, ti ringrazio Paolo per i dati, chiaramente i dati di San Martino 
non siamo riusciti a trovarli, quindi insomma ti ringrazio per averli dati. Alla luce anche 
dei dati che hai dato,  il nostro intento era quello, appunto, di dare un segnale anche 
concreto e da lì nasceva anche l’idea delle tanichette, chiaramente è un segnale concreto, 
però visti i dati incoraggianti, per ora direi che anche l’azione di sensibilizzazione possa 
essere sufficiente, quindi a questo punto possiamo eliminare il b) e anche forse nelle 
premesse, l’ultimo “ritenuto”, visto che sarebbe consequenziale al punto b). “

Dopodichè,

Udito il Consigliere Caffagni illustrare l’ordine del giorno presentato dal Gruppo consiliare 
“Alleanza  civica  per  San  Martino”  in  favore  della  promozione  della  raccolta  degli  oli 
vegetali, il cui testo viene allegato al presente provvedimento, sotto la lettera A); 

Sentito  l’intervento  del  Sindaco,  quale  Assessore  all’Ambiente,  che  propone  un 
emendamento all’ordine del giorno in oggetto, tendente a:

- eliminare l’ultimo paragrafo delle premesse, che così recita: 
-Ritenuto  percorribile,  anche  economicamente,  che  il  Comune  fornisca  apposite 
taniche (da circa 2/3 litri)  alle  utenze domestiche per la raccolta degli  oli  vegetali 
domestici ed il successivo conferimento preso il Centro di raccolta.

-eliminare il punto b. del dispositivo, che così recita:
-Ad  acquistare  e  a  distribuire  gratuitamente  alle  utenze  domestiche  del  territorio 
comunale apposite taniche da circa 2/3 litri, dotate di informazioni essenziali per la 
corretta differenziazione degli oli, per la raccolta degli oli vegetali domestici al fine del 
successivo conferimento presso il Centro di Raccolta.  

Dato  atto  che  alla  votazione  del  testo  dell’emendamento  dei  presenti  punti,  come 
proposto  dal  Sindaco,  si  procede  per  appello  nominale,  effettuato  dal  Segretario 
comunale, dei Consiglieri presenti e votanti, il cui esito viene di seguito riportato in forma 
sintetica, mentre il voto espresso da ciascun singolo Consigliere è riportato nel prospetto 
"Esito delle votazioni", allegato al presente atto quale sua parte integrante e sostanziale; 

Con votazione favorevole unanime, espressa per appello nominale, 

APPROVA

l'emendamento presentato, tendente a eliminare l’ultimo paragrafo delle premesse e il 
punto b. del dispositivo;

Sentito di nuovo il Sindaco che propone di mettere in votazione il testo dell’Ordine del 
Giorno integrato dall’emendamento approvato; 
 
     Con votazione favorevole unanime, espressa per appello nominale,

DELIBERA 

di approvare l’ordine del giorno presentato dal gruppo consiliare Alleanza civica per San 
Martino” in favore della promozione della raccolta degli  oli  vegetali,  il  cui  testo viene 
riportato di seguito:

“Premesso che gli oli vegetali esausti costituiscono rifiuti speciali non pericolosi che, se 
non correttamente gestiti,  possono causare danni all’ambiente e alla salute umana, in 
quanto:  impedisce  alle  piante  di  assumere  le  sostanze  nutritive,  impedisce 
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l’ossigenazione della flora e della fauna, può contaminare pozzi di acqua potabile anche 
molto  lontani,  può  contaminare  le  risorse  nascoste  di  acque  sotterranee,  a  titolo 
esemplificativo: 1 kg di olio usato disperso nel suolo si  può disperdere su più di 1.000 
mq di superficie,  1 litro di  olio esausto disperso nell’acqua ne altera il  gusto di  oltre 
1.000.000 di litri, il costo per la gestione degli impianti fognari, dove vengono immessi i 
residui oleosi, sono onerosi; 
Atteso che l’olio recuperato tramite la raccolta differenziata viene conferito ad aziende 
raccoglitrici  autorizzate  iscritte  al  C.O.N.O.E.  (Consorzio  Obbligatorio  Nazionale  Oli 
Esausti)  ed il  cui  riciclo  produce un notevole  risparmio  sotto  diversi  punti  di  vista  e 
consente la produzione di nuovi materiali (carburante altamente biodegradabile, mastici, 
collanti e saponi industriali; base per prodotti della cosmesi);
Dato atto che con deliberazione di Consiglio Comunale n. 15 del 22 marzo 2018 è stato 
introdotto un sistema di scontistica da applicarsi alla TARI in relazione al conferimento di 
determinate tipologie di rifiuti presso il Centro di Raccolta, tra le quali sono annoverati 
anche gli oli vegetali;
Ritenuto che la comune consapevolezza circa l’elevato tasso di inquinamento prodotto 
dalla dispersione in acqua e/o suolo degli oli vegetali sia ancora purtroppo bassa e che, 
pertanto, sia necessario adottare sistemi di sensibilizzazione verso la comunità;
Preso atto che alcuni Comuni limitrofi hanno attivato la raccolta degli oli vegetali esausti 
mediante  appositi  cassonetti  dislocati  sul  territorio comunale,  mentre altri  Enti  hanno 
incentivato  la  raccolta  differenziata  e  il  successivo  conferimento  presso  il  Centro  di 
Raccolta distribuendo apposite taniche ai cittadini;
Ritenuto opportuno che il Comune si attivi in tal senso al fine di aumentare sempre di più 
la cosapevolezza sociale in materia e, conseguentemente, affinchè i cittadini adottino le 
buone prassi di raccolta e conferimento; Il Consiglio comunale impegna il Sindaco e la 
Giunta   a  sensibilizzare  la  cittadinanza in  materia  di  inquinamento  di  suolo  e  acqua 
dovuto alla dispersione degli oli vegetali.”
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Seduta del Consiglio comunale del 30 novembre 2020

Prospetto recante l’”Esito delle votazioni” relativa al punto:

8- ORDINE DEL GIORNO PRESENTATO DAL GRUPPO CONSILIARE ALLEANZA 
CIVICA PER SAN MARTINO” IN FAVORE DELLA PROMOZIONE DELLA RACCOLTA 
DEGLI OLI VEGETALI

Votazione emendamento 
Nome e Cognome Favorevol

e
Contrario Astenuto

PAOLO FUCCIO /

GIUSEPPE BORRI /

LUISA FERRARI /

ROSAMARIA D’URZO /

FLAVIO MARCELLO AVANTAGGIATO /

ANDREA GALIMBERTI /

FEDERICA BELLEI /

ALBERTO MARASTONI /

GABRIELE GATTI /

LUCA VILLA /

MAURA CATELLANI /

DAVIDE CAFFAGNI /

FABIO LUSETTI /

Votazione odg emendato
Nome e Cognome Favorevole Contrario Astenuto

PAOLO FUCCIO /

GIUSEPPE BORRI /

LUISA FERRARI /

ROSAMARIA D’URZO /

FLAVIO MARCELLO AVANTAGGIATO /

ANDREA GALIMBERTI /

FEDERICA BELLEI /

ALBERTO MARASTONI /

GABRIELE GATTI /

LUCA VILLA /

MAURA CATELLANI /

DAVIDE CAFFAGNI /

FABIO LUSETTI /
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Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto 

Il  Presidente Il Segretario
PAOLO FUCCIO Dr. MAURO DE NICOLA
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